Asienhaus

2010: 15 Jahre Asienhaus

Erfolgreich fand am 25./26. September die Veranstaltung zum 15-jährigen Bestehen des Asienhauses und der chinesischen Schule Dehua statt. Neben der Ausstellung burmesischer Künstler war der Tanz des chinesischen Drachen über das Zechenfest Zollverein ein zweiter Höhepunkt.

Neue Flyer in der Mache

Das Jubiläum wurde auch zum Anlass genommen, die Außendarstellung des Asienhauses zu verbessern. Neue Flyer zur Öffentlichkeitsarbeit des Asienhauses und seiner Mitgliedsvereine sind in Arbeit.

Projekt »Rolle Asiens in der Strategie der EU«

Die Versammlung der Mitgliedsvereine des Asienhauses beriet über ihre weitere Zusammenarbeit. Unter anderem wurde beschlossen, ein Gemeinschaftsprojekt zu entwickeln, das sich mit der Rolle Asiens in der neuen-alten Globalstrategie Europas befasst.

Asienstiftung

China-Arbeit vor neuen Herausforderungen

Ende des Jahres läuft die Finanzierung der Projekte »EU-China Civil Society Forum« und »Forum Aṛbeitswelten China-Deutschland« aus. Die China-Arbeit 2011 wird deshalb unter veränderten Vorzeichen stattfinden.

2011: Austauschveranstaltungen
Die Asienstiftung ist Partner in
dem Projekt »EU-China Civil Society Dialogue on Participatory Public Policy«, das 2011 startet. In
diesem Rahmen wird die Asienstiftung zusammen mit dem *Institute for Civil Society* (Guangzhou)
zwei Dialoge mitorganisieren: zu
»Environmental Health« in Guangzhou und zu »Labour relations« in

Essen. Nähere Informationen demnächst unter www.asienhaus.de/chinam.

Burma-Initiative

Focus Asien zu Wahlen in Burma
Hintergründe und Diskussionen zu
den Wahlen in Burma bietet die
Ausgabe 34 von Focus Asien. Zu
beziehen für 5 Euro beim Asienhaus, oder als download unter
asienhaus.de/focusasien-aktuell.

Diskussion über Perspektiven der Burma-Arbeit

Gemeinsam mit anderen Burma-Gruppen diskutiert die Burma-Initiative wie eine Solidaritätsarbeit gestaltet werden kann, die Austausch mit Organisationen innerhalb Burmas als wichtigen Bestandteil der Arbeit betrachtet. Ute Köster nahm an einem Seminar über die Entwicklungen in Burma an der Universität Lund teil.

Südostasien Informationsstelle

Gewerkschafterbesuch aus Malaysia

Am 11.10.2010 waren GewerkschafterInnen aus Malaysia zu Gast, um über die Situation von MigrantInnen in der malaysischen Elektroindustrie zu berichten. Navina Sarma, Praktikantin in der SOAI, und Rosalyn Hoppe haben für die Gäste ein Besuchsprogramm und eine Diskussionsveranstaltung unter dem Titel »Zugewandert, Prekarisiert, Ausgebeutet. ArbeitsmigrantInnen in der malaysischen Elektroindustrie« organisiert.

Philippinenbüro

Jahrestag des Ampatuan-Massakers Am 22. November zündete das philippinenbüro vor dem philippinischen Honorarkonsulat in Essen 63 Kerzen an. 30 Personen gedachten der 63 Opfer des Massakers in Maguindanao, Mindanao. Gleichzeitig schickte das »Aktionsbündnis Menschenrechte – Philippinen« einen offenen Brief an die philippinische Botschaft, um eine zeitnahe Aufklärung und Bestrafung der Täter zu fordern.

Schulprojekt Vernetzte Er.de

Im Herbst wurde ein Materialband fertiggestellt und im November und Dezember wurden LehrerInnen zum Thema »Auswirkungen der Globalisierung auf die Philippinen« ausgebildet. Bis zum 15. April 2011 können interessierte Schulen noch Wettbewerbsbeiträge zum Thema einreichen. Weitere Informationen: http://www.vernetzte-er.de

alens? 1 Net ... violU_lors

Das Jahresseminar 2011 ...

... wird am 2. und 3. April 2011 zum Thema »Es ist nicht alles Gold, was glänzt – Bergbau und Unternehmensverantwortung in den Philippinen« stattfinden. Tagungsort wird die Jugendherberge Köln-Riehl sein.

Korea-Verband

Austausch-Programm

Praktikant/innen aus Südkorea
Für sechs Monate absolvierte LEE
Ji-Min im Austausch-Programm
der »18. May Memorial Foundation« in Kwangju, Südkorea ein
Praktikum im Korea-Verband. Inwieweit dieser Austausch fortgesetzt werden kann, ist derzeit noch
in der Diskussion.

Korea-Forum 2010 erschienen Ein Schwerpunkt dieser Doppelausgabe liegt auf dem 100. Jahrestag der Annexion durch Japan, dem 60. Jahrestag des Ausbruchs des Korea-Krieges, sowie dem »Kalten Krieg« und seinen Folgen. Näheres unter koreaverband.de.